



## RAMMERSMATT

*D'argent à la rose de gueules boutonées d'or, pointée, feuillée et tigée de sinople, issante de trois coupeaux de gueules.*

En 1980, la commune a adopté officiellement ces armoiries, entérinant ainsi un usage remontant à une cinquantaine d'années. Ce sont celles de Frédéric Roth, prévôt du couvent de l'Oelenberg, qui figurent sur la face extérieure du mur nord de l'église paroissiale avec la date 1483. En cette année-là ce personnage avait fait restaurer la nef de l'église. Celle-ci, dédiée d'abord à saint Waldebert puis à saint Jean Gualbert, appartient au couvent de l'Oelenberg depuis le XIII<sup>e</sup> siècle jusqu'à la Révolution.

Le village qui apparaît en 1257 sous la dénomination « Rambrectsmattun » eut pour seigneurs, du XIV<sup>e</sup> siècle à la paix de Westphalie, les Habsbourg et, de 1658 à la Révolution, les ducs de Mazarin. Depuis le XVI<sup>e</sup> siècle il était compris dans la seigneurie de Thann.

La commune est titulaire de la croix de guerre 1914-1918 (J.O. du 2 février 1923, p. 1105).

SOURCE : armoiries des Roth dans *Dictionnaire historique et biographique de la Suisse*, t. V, p. 569.